

Moment mal... vom 15. August 2020



Foto: Diakon Peter Dudyka @ Dudyka

## **Mariä Himmelfahrt**

Heute feiert die katholische Kirche weltweit das Hochfest Mariä Aufnahme in den Himmel. Anders als die Heiligen wird Maria in den Glaubensdokumenten erwähnt.

Im Apostolischen Glaubensbekenntnis heißt es über die Geburt Jesu: „Geboren von der Jungfrau Maria.“

So hat Maria im Rahmen der systematischen Darstellung des Glaubens, die sich an der Gliederung des Glaubensbekenntnisses orientiert, ihren Platz – und orientiert sich meist an den vier Hauptaussagen über Maria:

Sie hat Jesus als Jungfrau empfangen und geboren.

Sie ist Mutter Gottes.

sie ist unbefleckt von der Erbsünde empfangen.

Und sie ist mit Leib und Seele in den Himmel aufgenommen.

Maria ist im Glauben der Kirche der Mensch, der an sein Ziel gekommen ist.

Nachdem Papst Pius XII. 1950 alle Bischöfe befragt hatte, erklärte er die leibliche Aufnahme Marias in den Himmel zur ausdrücklichen Glaubenslehre der Kirche.

Der 15. August war der Marienfeiertag der Jerusalemer Kirche. Der Glaube, dass Maria als ganzer Mensch die Endgültigkeit der Erlösung erlangt hat, dass ein Glied der Kirche bereits das Leben bei Gott lebt, zu dem alle berufen sind, ist seit dem 5. Jahrhundert bezeugt.

Im Gebet AVE MARIA wenden sich Gläubige an Maria, die Mutter Jesu, die um ihre Fürbitte bei Gott gebeten wird. Erzbischof Heiner Koch weitet heute diese Bitte an Maria aus und weiht das Bistum Berlin den heiligsten Herzen Jesus und Mariens.

In einem Schreiben an die Kath. Kirchengemeinden betont der Erzbischof: „Ich bin überzeugt, dass das Herz Jesu und das Herz seiner Mutter auch heute für uns offen stehen und unser Bistum und überhaupt unsere Welt mit der Hilfe Gottes einen guten Weg aus dieser Pandemie und durch jede Form von Krise hindurch finden werden.“

Möge auch Ihnen die Gottesmutter Maria hilfreich zur Seite stehen!

Ich wünsche Ihnen einen gesegneten Marienfeiertag! Bleiben Sie behütet!

Peter Dudyka (Wandlitz),

Diakon der katholischen Kirche im pastoralen Raum Buch-Bernau-Eberswalde